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НОВОСТИ АППАРАТА РКДС
Годовое собрание членов РКДС посетил Губернатор 

Приморского края О.Н. Кожемяко. Он рассказал
об успехах региона во взаимодействии с Китаем.
Так, в настоящее время Китай является ведущим торговым 
партнером Приморья. Только за последний год оборот 
торговли увеличился на 15% и достиг 8,5 млрд долларов.
О.Н. Кожемяко особо отметил роль РКДС в развитии связей 
приморских и китайских предпринимателей: 
«Российско-Китайский Деловой Совет активно
участвовал в организации бизнес-миссий, проведении 
мероприятий в Приморском крае. Уверен,
наше взаимодействие с РКДС будет усиливаться
с каждым годом».

Заместитель Министра экономического развития РФ
Д.В. Вольвач заявил, что, согласно ожиданиям, к 2030 году 
товарооборот между Россией и Китаем составит
300 млрд рублей. Главными составляющими успеха 
отношений двух государств он назвал равенство, доверие
и взаимоуважение.

С речами к участникам Собрания обратились члены РКДС 
— генеральный директор АО «АВТОВАЗ» М.Ю. Соколов
и Председатель совета директоров FESCO А.В. Северилов.
М.Ю. Соколов подчеркнул важность обеспечения 
технологического суверенитета отечественного автопрома
и отметил необходимость взаимодействия российских
и китайских коллег в области обмена опытом.

«В условиях сложной геополитической обстановки РКДС 
продолжает поддерживать и развивать связи с китайскими 
партнёрами, активно участвует в международных 
мероприятиях – форум «Один пояс-один путь», визит 
Президента РФ В.В. Путина, Председателя Правительства 
РФ М.Ю. Мишустина. Также Совет активно развивает 
региональные связи – за 2023 год были совершены 
бизнес-миссии в Псковскую область, Чеченскую республику, 
Приморье и другие регионы России. В наступившем году 
планируется приумножить достижения прошлых лет, 
сконцентрироваться на наиболее перспективных областях 
сотрудничества, привлечь как можно больше российских
и китайских предпринимателей к совместным 
межгосударственным проектам для практической 
реализации договорённостей Путина и Си», — подытожил
в заключение мероприятия Исполнительный директор РКДС 
Е.Л. Маркин.

СОСТОЯЛОСЬ ОБЩЕЕ ОЧЕРЕДНОЕ 
ГОДОВОЕ СОБРАНИЕ ЧЛЕНОВ РКДС

27 марта 2024 года на площадке ТПП РФ состоялось Общее 
очередное годовое собрание членов Российско-Китайского 
Делового Совета.

Традиционно в торжественной части мероприятия 
приняли участие Посол КНР в РФ Чжан Ханьхуэй, Губернатор 
Приморского края О.Н. Кожемяко, Вице-президент ТПП РФ 
В.И. Падалко, генеральный директор АО «АВТОВАЗ»
М.Ю. Соколов, Председатель совета директоров FESCO
А.В. Северилов, глава CCPIT в России Гао Ци, Заместитель 
Министра экономического развития РФ Д.В. Вольвач
и другие почётные гости.

Модератором выступил Исполнительный директор 
Российско-Китайского Делового Совета Е.Л. Маркин.

Заседание открыл Вице-президент Торгово- 
промышленной палаты В.И. Падалко. Он особо
подчеркнул новую значимость, которую приобретают 
деловые отношения России и Китая, а также 
ажную роль РКДС в развитии двусторонних
связей.

«Деловой Совет — уникальная структура, объединяющая 
предпринимателей и институты развития.
Основной задачей РКДС является мониторинг возникающих 
вопросов сотрудничества и их оперативное
доведение до соответствующих ведомств.
Со стороны ТПП РФ мы оцениваем достижения Совета 
положительно и желаем успехов в наступившем 2024 году», — 
отметил он.

Также В.И. Падалко обратился к Послу КНР
Чжан Ханьхуэю с просьбой оказания содействия
в решении существующих проблем, касающихся
логистики, осуществления международных платежей
и других вопросов взаимодействия России и Китая.

Приветственный адрес к гостям мероприятия
направил Председатель РКДС Г.Н. Тимченко.
Он поблагодарил членов Совета за активное участие
в развитии российско-китайских связей и выразил 
уверенность в дальнейшей эффективной деятельности 
Российско-Китайского Делового Совета. Также он 
поблагодарил Посла КНР Чжан Ханьхуэя и руководство ТПП 
за особое внимание к жизни РКДС.

Посол Китайской Народной Республики в Российской 
Федерации господин Чжан Ханьхуэй в своем 
приветственном адресе подчеркнул высочайший уровень 
взаимодействия России и Китая.

«Китайско-Российская связка в настоящее время
стала ключевой для обеспечения стабильности во всём мире. 
Западные страны путем санкционного давления пытаются 
сдерживать развитие наших стран, но деловые круги 
направили все усилия на углубление связей. Важно,
что у нас есть не только большое желание, но и огромный 
потенциал для взаимодействия», — подчеркнул
господин Посол. 2
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НОВОСТИ ЧЛЕНОВ СОВЕТА
ЧИСТАЯ ПРИБЫЛЬ ГРУППЫ «АКРОН»
ПО МСФО ЗА 2023 ГОД СОСТАВИЛА
35 866 МЛН РУБЛЕЙ

ПАО «Акрон» (тикер на Московской бирже: AKRN) 
объявляет сегодня результаты консолидированной 
финансовой отчетности по МСФО за 2023 год.

Финансовые результаты:

Выручка снизилась на 30%, до 179 458 млн руб.,
по сравнению с результатом за 2022 год – 257 195 млн руб.
В долларовом эквиваленте выручка снизилась на 44%.

Показатель EBITDA снизился на 50%, до 68 740 млн руб.,
по сравнению с результатом за 2022 год – 136 322 млн руб.
В долларовом эквиваленте показатель EBITDA снизился
на 59%, с 1 989 млн долл. США до 806 млн долл. США.

Уровень рентабельности по EBITDA снизился до 38%
с 53% за 2022 год.

Чистая прибыль снизилась на 61%, до 35 866 млн руб.,
по сравнению с результатом за 2022 год – 91 034 млн руб.
В долларовом эквиваленте чистая прибыль снизилась
на 68%, с 1 328 млн долл. США до 421 млн долл. США.

Чистый долг за 2023 год снизился на 36%, до 25 098 млн руб., 
по сравнению с результатом на конец 2022 года – 39 424 млн руб. 
В долларовом эквиваленте данный показатель снизился
на 50%, с 560 млн долл. США до 280 млн долл. США.

Показатель чистый долг/EBITDA за отчетный период 
вырос с 0,29 до 0,37; в долларовом эквиваленте данный 
показатель вырос с 0,28 до 0,35.

Операционные результаты:

Объем производства основной продукции составил
8 380 тыс. т, что на 0,5% выше результата за 2022 год.

Объем продаж основной продукции составил
8 310 тыс. тонн, что на 3% ниже результата за 2022 год.

Официальный сайт ПАО «Акрон» / acron.ru

«АВТОМОБИЛЬНЫЙ ЗАВОД АГР» 
ВЫПУСТИЛ 3 000 АВТОМОБИЛЕЙ В ПЕРВОМ 
КВАРТАЛЕ 2024 ГОДА

По данным на 01 апреля 2024 за первые три месяца
2024 года петербургский «Автомобильный завод АГР» 
выпустил 3 000 автомобилей бренда Solaris. Автомобили 
реализуются через дилерскую сеть ООО «АГР».

Производство модельного ряда Solaris началось
на ООО «Автомобильный завод АГР» в Санкт-Петербурге
22 февраля 2024 года. А уже 11 марта 2024 предприятие 
приступило к отгрузкам первой партии автомобилей
в дилерские центры Москвы, Санкт-Петербурга, Поволжья, 
Кавказа, Урала, Сибири и других регионов России.

Модельный ряд бренда Solaris включает следующие 
модели: седаны Solaris HS и Solaris KRS,  кроссовер Solaris HC 
и кросс-хэтчбек Solaris KRX. В настоящее время на конвейере 
предприятия производится все четыре модели бренда.

«Мы гордимся тем, что спустя два года простоя
нам удалось оперативно наладить как работу самого 
автозавода, так и российских поставщиков, и партнеров. 
Мы благодарны дилерам, которые с большим энтузиазмом 
отнеслись к новости о поставках автомобилей под брендом 
Solaris и уже сообщают о большом спросе на нашу продукцию. 
Во втором квартале этого года мы планируем увеличить 
объем выпуска и отгрузок автомобилей нашего 
петербургского завода», – прокомментировал результаты
за первый квартал 2024 года генеральный директор
ООО «АГР» и ООО «Автомобильный завод АГР» Алексей Калицев.

Предприятие «Автомобильный завод АГР» работает
в режиме полного производственного цикла. Выпуск 
панелей автомобилей из рулонов стали происходит в цехе 
штамповки, затем кузова обретают свой окончательный вид 
в цехах сварки и окраски, после чего в цехе сборки
на автомобили устанавливаются все необходимые 
комплектующие. На предприятии задействовано более
240 промышленных роботов, с которыми работают опытные 
специалисты.

«Мы сохранили весь технологический процесс 
предприятия, его международные производственные 
стандарты выпуска автомобилей и самые высокие 
требования к стандартам качества продукции. Мы рады, 
что нам удалось сохранить ключевых сотрудников компании 
и предоставить им возможность продолжить реализовывать 
свои профессиональные компетенции на одном из самых 
современных заводов в России», – добавил Алексей Калицев.

Все автомобили бренда Solaris представляют собой 
воплощение современных технологий, обеспечивающих 
высокий уровень надежности и безопасности. Продвинутые 
системы активной и пассивной безопасности Solaris,
а также адаптация под российские условия позволяют 
водителю и пассажирам чувствовать себя во время поездки 
уверенно и защищенно. Гарантия на все модели автомобилей 
бренда Solaris составляет 3 года или 100 000 километров 
пробега – в зависимости от того, что наступит ранее.

Официальный сайт ООО «АГР» / agr.auto 5
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ВТБ ПОВЫШАЕТ ДОХОДНОСТЬ ПО ВКЛАДАМ 
В ЮАНЯХ ДО 5,05% ДЛЯ ВСЕХ КЛИЕНТОВ

До 8 апреля любой клиент ВТБ сможет открыть вклад
в китайской валюте с доходностью до 5,05%. Ранее 
максимальная ставка была доступна только владельцам 
пакета «Прайм».

Депозиты можно открыть как в ВТБ Онлайн (от 1 тысячи 
юаней), так и в офисах банка (от 5 тысяч юаней).

Для клиентов массовой розницы и для владельцев пакета 
«Привилегия» ставки повышены до +0,56% годовых.

Теперь наибольший доход все клиенты ВТБ смогут 
получить при оформлении вклада без пополнения и снятия 
на три года с ежемесячной капитализацией.

По оценке аналитиков ВТБ, на фоне дедолларизации 
растет интерес к «мягким» валютам. Юань часто 
используется для диверсификации портфелей инвесторов,
а также активно выбирается вкладчиками, поскольку роль 
китайской национальной валюты в международных 
расчетах повышается и курс юаня демонстрирует хорошую 
устойчивость.

Объем вкладов розничных клиентов ВТБ в юанях
на сегодняшний день практически достиг 14 млрд единиц 
китайской валюты. Доля вклада в юанях в валютном 
портфеле депозитов превышает 30% и к концу года может 
достигнуть 50%.

По итогам 2023 года объём средств физлиц в китайской 
валюте в российской банковской системе вырос почти
в 1,5 раза, и сегодня юань занимает уже около четверти
в валютных накоплениях. По данным ВТБ, за 2023 год 
средний «чек» одного вклада в юанях среди клиентов 
массовой розницы увеличился на 3 тысячи и достиг
12 тысяч единиц китайской валюты. Размещать средства 
вкладчики предпочитают на срок от трех месяцев
до полугода: по итогам прошлого года на «короткие»
и среднесрочные продукты в совокупности пришлось
более 65% от открытых вкладов.

Официальный сайт ПАО «Банк ВТБ» / vtb.ru

ГРУППА ВТБ ОБЪЯВЛЯЕТ ФИНАНСОВЫЕ 
РЕЗУЛЬТАТЫ ПО МСФО ЗА ДВА МЕСЯЦА
2024 ГОДА

Банк ВТБ опубликовал неаудированные 
консолидированные финансовые результаты в соответствии 
с МСФО за два месяца 2024 года.

Дмитрий Пьянов, Первый заместитель 
президента-председателя Правления, Финансовый директор 
Банка ВТБ, отметил: «Группа ВТБ начала год с сильных 
результатов, заработав чистую прибыль в размере
61,3 млрд рублей за первые два месяца, что соответствует 
возврату на капитал 17%. Мы сохраняем хорошие показатели 
прибыльности в условиях растущего давления на чистую 
процентную маржу благодаря хорошей динамике чистых 
комиссионных доходов и стабильному качеству активов. 
Также мы отмечаем снижение количества новых выдач
и замедление темпов роста кредитного портфеля
в розничном сегменте, при этом портфель кредитов 
юридическим лицам вырос за два месяца на 6%. В целом 
результаты января-февраля полностью соответствуют 
нашим ожиданиям по чистой прибыли 2024 года, выше 
рекорда прошлого года».

Подробнее по ссылке.

Официальный сайт ПАО «Банк ВТБ» / vtb.ru

«ИНТЕР РАО» В ЯНВАРЕ - ФЕВРАЛЕ 
СНИЗИЛА ЭКСПОРТ ЭЛЕКТРОЭНЕРГИИ
В КИТАЙ НА 75%

«Интер РАО» в январе - феврале снизила экспорт 
электроэнергии в Китай на 75%. При этом в первом квартале 
компания нарастила поставки в Казахстан на 20%,
в Монголию - вдвое, сообщила член правления «Интер РАО» 
Александра Панина.

Панина напомнила, что с 9 ноября 2023 года «Интер РАО» 
прекратила поставки по линии 500 кВ «Амурская-Хайхэ»,
так как чтобы включить эту линию, нужна поставка минимум 
75 МВт. При этом из-за ограничений на Дальнем Востоке, 
обусловленных ростом энергопотребления, низкой 
водностью и высоким уровнем аварийности генерирующего 
оборудования, «Системный оператор» не дает разрешения
на поставку.

«Исходя из этого, у нас по Китаю идет снижение
по январю - февралю к прошлому году минус 75%,
потому что самая крупная линия находится в выключенном 
состоянии», - отметила Панина. Это ограничение может 
продолжаться еще длительное время - «системно при таком 
росте потребления только ввод новой генерации может 
обеспечить баланс», - добавила она.

Ранее сообщалось, что «Интер РАО» снизила объемы 
поставок в Китай до 3,1 млрд кВт·ч в 2023 году с рекордных
4,6 млрд кВт·ч годом ранее. В целом компания ожидает,
что в 2024 году экспорт электроэнергии сохранится на уровне 
прошлого года - около 10,7 млрд кВт·ч. 

ТАСС / tass.ru6
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В «НОРНИКЕЛЕ» ЗАЯВИЛИ, ЧТО ТРЕТЬ 
ПРОДАЖ ПРИХОДИТСЯ НА США И ЕВРОПУ 
ВОПРЕКИ САНКЦИЯМ

Порядка трети продаж «Норильского никеля» до сих пор 
приходится на Америку и Европу, сообщил в ходе прямой 
линии компании вице-президент по работе с инвесторами
и устойчивому развитию «Норникеля» Владимир Жуков.

«На долю покупателей продукции из США и Европы,
где к нашему устойчивому развитию принимаются самые 
жесткие требования, до сих пор приходится порядка трети 
наших продаж. Самый крупный рынок - это Китай,
на него приходится более половины продаж», - сказал он.

При этом часть продукции продается с дисконтом,
«но не всегда», отметил в ходе прямой линии вице-президент 
- руководитель блока сбыта и коммерции «Норникеля»
Антон Берлин. Он добавил, что компания сталкивается
с большим количеством внешних ограничений. Часть 
покупателей добровольно отказывается от использования 
российских металлов и даже от продукции, полученной
из российского сырья, например, на финском заводе 
«Норникеля» - Nornickel Harjavalta.

ТАСС / tass.ru

«КАЛАШНИКОВ» ВПЕРВЫЕ ПРЕДСТАВИТ 
БЕСПИЛОТНИК СКАТ 350 М НА ВЫСТАВКЕ 
«ЭКСПОТЕХНОСТРАЖ»

АО «Концерн «Калашников» впервые представит 
комплекс с БЛА (SKAT) СКАТ 350 М на выставке передовых 
технологий обеспечения безопасности личности, общества
и государства «ЭКСПОТЕХНОСТРАЖ. День передовых 
технологий» пройдёт в Санкт-Петербурге с 3 по 5 апреля.

Отметим, что СКАТ 350 М эффективно используется 
подразделениями Росгвардии в зоне СВО. Например, в марте 
спецназ Росгвардии обнаружил при помощи БЛА СКАТ
и обеспечил поражение РСЗО RM-70 Vampire ВСУ, которая, 
находясь в Харьковской области, готовилась к обстрелу 
Белгорода. Координаты РСЗО противника оперативно 
передали Минобороны России. В результате удара ракетным 
оружием установка получила критические повреждения
и была выведена из строя, расчет частично уничтожен.

Помимо БЛА в экспозиции концерна будет представлен 
широкий спектр продукции предприятий холдинга: 
современные образцы боевого и гражданского стрелкового 
оружия, морская техника, высокопотенциальные решения
в области динамической зашиты, всего – 30 наименований 
изделий.

«Росгвардия – наш традиционный надежный, 
проверенный и чрезвычайно важный партнер, – говорит 
Президент АО «Концерн «Калашников» Алан Лушников. – 
Поэтому мы используем любую возможность для поддержания 
контактов между нами: Росгвардия информирует нас
о новых задачах, мы со своей стороны предлагаем под них 
оперативные и эффективные решения».

Официальный сайт АО «Концерн «Калашников»  / 
kalashnikovgroup.ru

НОВОЕ КИТАЙСКОЕ ОБОРУДОВАНИЕ 
УСТАНОВЛЕНО НА «ДЕНИСОВСКОЙ»

На обогатительной фабрике «Денисовская» установлены 
2 грохота производства китайской компании TechGart 
(Tianjin) Industrial Technology.

«Мы проводим плановую модернизацию производства, 
что непременно положительно скажется на условиях
труда наших сотрудников и росте производственных 
показателей. При должном усердии у трудового коллектива 
впереди покорение новых вершин профессионального 
мастерства», — сказал Темир Каракулов, заместитель 
главного инженера по технологии обогащения угля.

Оборудование приобретено у давних партнеров 
компании, так как является качественным и надежным. 

Грохоты установили собственными силами на участке 
сгущения и флотации на месте предыдущей модели, которая 
выработала свой срок. Демонтаж и монтаж занял
около 2 недель.

Официальный сайт АО «Колмар Груп» / kolmar.ru

ГК «РУССКИЙ КРАБ» ОБЕСПЕЧИТ СЫРЬЕМ 
БИОФАРМАЦЕВТИЧЕСКИЕ РАЗРАБОТКИ 
УЧЕНЫХ ДВФУ

Группа компаний «Русский Краб» и Дальневосточный 
федеральный университет (ДВФУ) заключили договор
о сотрудничестве в рамках стратегического проекта «Науки
о жизни: биомедицина» программы «Приоритет 2030».

Стороны планируют взаимодействие при реализации 
научных проектов и разработке серии фармацевтических 
препаратов и биологически активных веществ
из панциря ценных видов краба. Договор заключен
по итогам испытания сырья, предоставленного компанией 
«Русский Краб» ученым Школы медицины и наук
о жизни ДВФУ.

Официальный сайт ГК «Русский Краб» / russiancrab.ru
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АЭРОПОРТ ЭЛЬГА ПРИНЯЛ ПЕРВЫЙ РЕЙС
ИЗ НОВОСИБИРСКА

Аэропорт Эльга принял первый рейс из Новосибирска. 
Самолет Boeing 737 также стал первым воздушным судном 
этой модели, приземлившимся на месторождении.

Ранее полеты выполнялись на Sukhoi Superjet 100
и Bombardier Q-300.

После запуска авиасообщения с Новосибирском, число 
городов, с которыми у Эльги налажены воздушные связи, 
выросло до трех.

Теперь для сотрудников месторождения время пути
до Эльги, благодаря прямым рейсам на современном 
комфортабельном самолете сократилось с нескольких дней 
до нескольких часов.

Долететь до месторождения можно также из Нерюнгри
и Якутска.

Позже в 2024 году у физлиц появится возможность 
бронировать и покупать билеты, а также оформлять 
дополнительных услуги с помощью специального 
электронного сервиса.

Аэропорт «Эльга» внесен в реестр гражданских 
аэродромов и получил свидетельство о государственной 
регистрации.

Запись подтверждает, что аэропорт соответствует 
современным требованиям безопасности.

Авиакомпания «Якутия» и Эльгинское угольное 
месторождение плодотворно сотрудничают с ноября
2023 года, занимаясь авиаперевозками сотрудников.

В ближайшем будущем на месторождении
появится полноценный аэропорт, а это означает,
что повысится общая безопасность авиаперевозок
на Востоке страны, так как «Эльга» станет запасным 
аэродромом в труднодоступной горной местности.

Официальный сайт авиакомпании «Якутия» / yakutia.aero

FESCO СОВМЕСТНО БУДЕТ РАЗВИВАТЬ 
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫЕ ПЕРЕВОЗКИ ИЗ КНР
В РАМКАХ СЕРВИСА RAIL JET

Транспортная группа FESCO заключила соглашения
о стратегическом взаимодействии со Свободной 
экономической зоной Маньчжурии и группой компаний
Tieji Group, направленные на развитие железнодорожных 
перевозок между Китаем и Россией в рамках сервиса 
скоростной доставки грузов в почтово-багажных вагонах 
FESCO Rail Jet.

Соответствующие документы на площадке форума 
TransRussia 2024 подписали генеральный директор
FESCO Rail Jet (входит в Группу) Андрей Орловский, 
представитель Свободной экономической зоны Маньчжурии 
Вэй Сяолун и представитель группы компаний Tieji Group 
Светлана Ли.

Сотрудничество со Свободной экономической зоной 
Маньчжурии подразумевает, что китайская сторона
окажет содействие при регистрации FESCO Rail Jet
в качестве резидента данной зоны свободной
торговли. Кроме того, стороны совместно будут
привлекать новых клиентов при организации
скоростных отправок в почтово-багажных вагонах.

Представители Свободной экономической зоны 
Маньчжурии также намерены заняться операционной 
деятельностью и заручиться поддержкой государственных 
органов Китая для развития сервиса FESCO Rail Jet.

Согласно второму документу, Группа и группа
компаний Tieji Group займутся наращиваем грузовой базы 
для сервиса FESCO Rail Jet. Китайский партнер будет 
выступать в том числе как отправитель, получатель
и владелец груза.

FESCO Rail Jet – специализированный сервис
по скоростной доставке грузов в почтово-багажных
вагонах между Россией и Китаем, который ориентирован
на клиентов из высокотехнологичных отраслей,
а также для компаний, занятых в сфере трансграничной 
интернет-торговли.

Данный сервис транспортная группа FESCO развивает 
совместно с АО «РЖД Логистика».

Возможности Rail Jet позволяют перевозить в том числе 
товары, чувствительные к срокам доставки,
которые преимущественно прибывают в РФ 
авиатранспортом, а также устройства, содержащих
Li-Ion (литий-ионные) аккумуляторы, отправка
которых осуществляется в основном морским
транспортом.

Основные преимущества проекта Rail Jet:
высокая скорость доставки – до 5 суток, регулярност
отправлений – 2 раза в неделю по расписанию, оптимальная 
стоимость перевозки, максимальная гарантия сохранности 
груза.

Официальный сайт ПАО «ДВМП» / fesco.ru8
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ЭКОНОМИКА
РЖД СООБЩИЛИ О РОСТЕ ГРУЗОПЕРЕВОЗОК 
ЧЕРЕЗ ПОГРАНПЕРЕХОДЫ С КИТАЕМ
В 1,4 РАЗА

В январе - феврале 2024 года через погранпереходы
с Китаем на Дальнем Востоке проследовало почти 3 млн тонн 
грузов, что в 1,4 раза больше, чем за аналогичный период
2023 года.

«Фиксируем рост грузоперевозок через погранпереходы
с Китаем на Дальнем Востоке. В январе - феврале 2024 года
по ним в экспортно-импортном сообщении проследовало 
почти 3 млн тонн грузов. Это в 1,4 раза больше,
чем за аналогичный период прошлого года»,- говорится
в сообщении РЖД.

В РЖД отметили, что через погранпереход Гродеково (РФ) 
- Суйфэньхэ (КНР) всего экспортировали 1,4 млн тонн грузов, 
рост составил 6,2%. При этом через Камышовая (РФ) - 
Хуньчунь (КНР) отправки на экспорт выросли в 1,6 раза,
до 676 тыс. тонн, а через погранпереход Нижнеленинское 
(РФ) - Тунцзян (КНР) экспортировали в 2,8 раза больше грузов 
- 838 тыс. тонн.

«Из КНР в Россию перевезли 11,5 тыс. тонн грузов
в контейнерах (год назад этих перевозок не было)», - 
добавили в холдинге.

ТАСС/ tass.ru

КИТАЙСКИЕ ИНТЕРНЕТ - КОМПАНИИ 
ВЫРУЧИЛИ ПОЧТИ $35 МЛРД ЗА ДВА МЕСЯЦА

Совокупная выручка крупных китайских 
интернет-компаний и компаний, предоставляющих 
сопутствующие услуги, составила за январь-февраль
246,3 млрд юаней (около $34,71 млрд), при росте на 7,6%
в годовом исчислении.

Совокупная прибыль составила 16,97 млрд юаней 
(примерно $2,4 млрд), что на 6,5% больше по сравнению
с аналогичным периодом прошлого года.

Крупнейшие интернет-компании и компании, 
предоставляющие сопутствующие услуги, относятся к тем, 
годовой доход от бизнеса которых составляет не менее
20 млн юаней.

Количество пользователей интернета в Китае к концу 
2023 года превысило 1,09 млрд человек. Коэффициент 
доступа населения к глобальной сети составил 77,5%. 

ТАСС / tass.ru

ТОРГОВЫЙ ОБОРОТ МЕЖДУ ПРИМОРЬЕМ
И КНР В 2023 ГОДУ ВЫРОС ДО $8,5 МЛРД

Внешнеторговый оборот Приморского края и Китайской 
Народной Республики в 2023 году увеличился до $8,5 млрд, 
или на 15% относительно показателей 2022 года, сообщает 
пресс-служба правительства Приморья.

«На Китай приходится две трети внешнеторгового 
оборота Приморского края, по итогам прошлого года
он составил почти $8,5 млрд - 15% к уровню 2022 года.
В качестве перспективных проектов мы видим
создаваемый в Уссурийске по поручению президента 
Владимира Путина логистический хаб для обслуживания 
товаров из КНР. Порт Суходол в Шкотовском округе 
позволит транспортным компаниям формировать
новые логистические маршруты», - приводит пресс-служба 
слова губернатора Приморья Олега Кожемяко
на общем собрании Российско-Китайского Делового Совета
в Москве.

По словам главы региона, уже традиционно Китай 
является ключевым партнером Приморского края
на международной арене.

А с момента снятия ограничений сотрудничество 
российских регионов с китайскими провинциями 
возобновилось с новой силой. Кроме того, плюсом стало 
возобновление безвизового режима для туристических 
групп, а также запуск авиасообщения между Владивостоком 
и Харбином, Пекином и Далянем. 

ТАСС/ tass.ru

XIAOMI ПРЕДСТАВИЛА В ШОУРУМАХ СВОЙ 
ПЕРВЫЙ ЭЛЕКТРОКАР

Китайская технологическая компания Xiaomi впервые 
выставила на показ в шоурумах Китая свой первый 
электромобиль Xiaomi SU7.

Сотрудники магазина рассказали, что максимальная 
скорость модели SU7 достигает 265 км/ч, электрокар 
разгоняется с места до 100 км/ч за 2,73 секунды. Тормозной 
путь со 100 км/ч до полной остановки составляет
около 33 метров. Мощность двигателя нового автомобиля - 
673 лошадиных силы, а максимальный крутящий момент - 
838 Нм. Коэффициент аэродинамического сопротивления 
глянцевого обтекаемого седана составляет 0,195, уточнили 
сотрудники. В магазине на Чанъаньцзе представлены 
автомобили трех цветов: серый, голубой и зеленый.
Для электрокара разработаны три варианта дисков 
различного дизайна, диаметром 19 и 20 дюймов.

ТАСС / tass.ru
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ПОЛИТИКА
ОВЕРЧУК РАССКАЗАЛ О ДОЛЕ НАЦВАЛЮТ
В ТОРГОВЛЕ РОССИИ И КНР

Доля расчетов в национальных валютах
в трансграничной торговле России и Китая достигла 92%, 
заявил вице-премьер РФ Алексей Оверчук на Боаоском 
азиатском форуме.

«Если мы говорим, в частности, о торговле с Китаем,
то в российско-китайской трансграничной торговле
мы достигли показателя использования наших 
национальных валют в 92%», — заявил Оверчук.

Он отметил, что такого же показателя в 92%
по использованию платежей в нацвалютах удалось
достичь и в торговле в рамках Евразийского экономического 
союза, при этом треть всех торговых платежей производится 
в рублях. «Мы создали собственные банковские системы, 
обеспечиваем поддержку международных финансовых 
операций, и мы будем рады изучить возможности создания 
новых систем с другими странами, потому что мы увидели, 
что использование доллара в качестве оружия принесло 
нестабильность и неопределенность», — указал он.

Он добавил, что «это было их (США — прим. ред.) решение, 
но мы не могли сидеть и ждать, что произойдет,
и наш ответ был крайне эффективным». «Наша экономика 
растет, и мы растем вместе с нашими друзьями, вместе
с нашими соседями», — добавил он.

Также на полях Боаоского азиатского форума, 
проходящего в Китае, Заместитель Председателя 
Правительства Российской Федерации Алексей Оверчук 
встретился с президентом Нового банка развития
Дилмой Роуссефф. Во время беседы Алексей Оверчук
и Дилма Роуссефф обсудили текущую ситуацию в мировой 
экономике, операционную деятельность банка в России,
а также вопросы, связанные с российскими приоритетами
в отношении НБР.

Азиатский экономический форум, который также 
неформально называют «восточным Давосом», прошёл
в Боао на острове Хайнань в Китае с 26 по 29 марта.

Официальный сайт Правительства РФ / government.ru

ГЛАВА ПАРЛАМЕНТА КИТАЯ ПРИНЯЛ 
ПРИГЛАШЕНИЕ ВОЛОДИНА ПРИЕХАТЬ
В РОССИЮ С ВИЗИТОМ

Председатель Постоянного комитета Всекитайского 
собрания народных представителей (парламента) Чжао 
Лэцзи принял приглашение председателя Госдумы 
Вячеслава Володина посетить Россию с визитом
для участия в заседании межпарламентской комиссии
по сотрудничеству.

«Чжао Лэцзи принял приглашение председателя Госдумы 
Вячеслава Володина и готов приехать с визитом в Россию
для проведения заседания межпарламентской комиссии
по сотрудничеству в период проведения парламентского 
форума БРИКС», - сказал вице-спикер Госдумы
Александр Бабаков, который возглавляет российскую 
парламентскую делегацию в Пекине.

Заседание комиссии по сотрудничеству в России пройдет 
летом 2024 года, предположительно, в июле.

ТАСС / tass.ru

КНР СОЖАЛЕЕТ, ЧТО СБ ООН НЕ ОБСУДИЛ 
25-ЛЕТИЕ АГРЕССИИ НАТО ПРОТИВ 
ЮГОСЛАВИИ

Китай сожалеет, что по итогам процедурного 
голосования Совет Безопасности (СБ) ООН вновь не смог 
провести заседание, посвященное 25-летию агрессии НАТО 
против Югославии, заявил заместитель постоянного 
представителя Китая при всемирной организации Гэн Шуан.

Китайский дипломат отметил, что в последнее время 
«разногласия между членами СБ ООН» по вопросу 
назначения заседаний нарушают «рабочий процесс»
этого органа.

«Этого не хотел никто из нас, и это не служит ничьим 
интересам. Прямо сейчас миру и международной 
безопасности угрожают серьезные вызовы, повестка 
Совета чрезвычайно насыщенна. Страны-члены [СБ] 
придерживаются различных позиций по конфликтам
и спорам, и это неизбежно. Но мы должны, как минимум, 
продолжать сотрудничать друг с другом по процедурным 
вопросам», - убежден он.

Ранее Совет Безопасности ООН из-за позиции Запада
во второй раз за неделю не смог провести запрошенное 
Россией заседание, посвященное 25-летию агрессии НАТО 
против Югославии.

При голосовании по повестке дня заседания
за проведение встречи по бомбардировке НАТО высказались 
шесть стран (Алжир, Гайана, Китай, Мозамбик, Россия, 
Сьерра-Леоне), воздержались девять.

Таким образом, российская повестка не получила 
необходимого уровня поддержки и была отклонена. 
Голосование проводилось по инициативе Франции.

ТАСС / tass.ru

10

http://government.ru/news/51198/
https://tass.ru/mezhdunarodnaya-panorama/20388513?ysclid=lugqh1xwyy283888812
https://tass.ru/politika/20348805?ysclid=lugpqk7w4d904992850


НОВЫЕ ПРЯМЫЕ РЕЙСЫ ЗАПУСТИЛИ
ИЗ ВЛАДИВОСТОКА В КИТАЙ

Новый прямой рейс между Китаем и Владивостоком 
вылетит 1 апреля. Самолеты будут летать
между Владивостоком и городом Яньцзи,

«Рейсы будут выполняться дважды в неделю,
по понедельникам и пятницам на Airbus 320», - сообщили
в пресс-службе администрации Владивостока.

В пресс-службе аэропорта ТАСС уточнили, что первый 
вылет из Владивостока запланирован на 21:30 1 апреля, 
время в пути составит 1 час 30 минут. Полет выполнит 
компания China Southern Airlines.

Как уточнили в пресс-службе городской администрации, 
также из Владивостока осуществляются прямые рейсы
в Пекин, Харбин и Далянь. 

ТАСС / tass.ru

ПАССАЖИРСКОЕ СООБЩЕНИЕ БЛАГОВЕЩЕНСК 
- ХЭЙХЭ БУДЕТ ОСУЩЕСТВЛЯТЬСЯ
СУДАМИ НА ВОЗДУШНОЙ ПОДУШКЕ

Хабаровский филиал ФГКУ Росгранстрой информирует
о том, что 2 апреля 2024 года завершается движение
между Россией и Китаем по наплавному мосту через 
смешанный пункт пропуска Благовещенск (РФ) – Хэйхэ 
(КНР).

С 3 апреля в период межсезонья до начала 
навигационного периода пассажирское сообщение
между Благовещенском и Хэйхэ будет осуществляться 
судами на воздушной подушке. Грузовое сообщение
через пункт пропуска Благовещенск возобновится в 
навигацию 2024 года.

В период ледостава по наплавному мосту
через смешанный пункт пропуска Благовещенск (РФ) –
Хэйхэ (КНР) перевезено более 100 тыс. физических лиц, 
перемещено около 9 тыс. тонн грузов.

Официальный сайт ФГКУ Росгранстрой / rosgranstroy.ru

ОБЩЕСТВО

В ПРИМОРЬЕ ОТКРЫЛИ ПАССАЖИРСКОЕ 
СООБЩЕНИЕ НА ПОГРАНПЕРЕХОДЕ 
ПОЛТАВКА - ДУННИН

Пассажирское сообщение восстановлено на российско- 
китайской границе в районе погранперехода Полтавка - 
Дуннин, который пострадал от наводнения летом 2023 года
и был закрыт.

Приморскому краю возобновление пассажирского 
сообщения позволит разгрузить другие туристические 
направления, а китайской стороне даст дополнительную 
возможность въезда в Россию по электронной визе. 

«Полтавка» - один из двух автомобильных пунктов 
пропуска, через который возможен въезд на территорию 
Приморского края по электронной визе.

ТАСС / tass.ru

ПУНКТ ПРОПУСКА «ТУРИЙ РОГ - МИШАНЬ» 
МЕЖДУ ПРИМОРЬЕМ И КНР ПЛАНИРУЮТ 
ОТКРЫТЬ В 2026 ГОДУ

Реконструкция пункта пропуска «Турий Рог - Мишань»
в Приморском крае завершится в 2026 году. Тогда же
его введут в эксплуатацию.

«Планируется, что строительно-монтажные работы
в пункте пропуска »Марково - Хулинь» будут завершены
к концу 2024 года, эксплуатация начнется в 2025 году. 
Реконструкция и введение в эксплуатацию пункта пропуска 
«Турий Рог - Мишань» завершатся в 2026 году», - говорится
в сообщении агентства международного сотрудничества 
региона. В агентстве подчеркнули, что открытие 
международных пунктов пропуска после реконструкции 
стало основной темой переговоров между зампредседателя 
правительства Приморья Николаем Стецко и первым 
секретарем комитета КПК города Цзиси Лу Чанъю.

ТАСС / tass.ru

В РАН ЗАЯВИЛИ, ЧТО УКРЕПЛЕНИЕ СВЯЗЕЙ 
С КНР НЕВОЗМОЖНО БЕЗ НОВОГО 
КИТАЕВЕДЕНИЯ

Укрепление отношений между Россией и КНР будет 
невозможно без нового китаеведения, заявил директор 
Института Китая и современной Азии (ИКСА) РАН
Кирилл Бабаев.

Как он уточнил, в России «хорошо налажено» 
классическое исследование китайской культуры, истории, 
этнографии, языков. Однако относительно мало 
специалистов по экономике, современной внутренней
и внешней политике, по социальным процессам в КНР.
«Но именно эти области интересуют сегодня и российское 
правительство, и российский бизнес. Налаживание 
эффективных связей невозможно без изучения современного 
Китая, и это как раз то, чем занимается ИКСА РАН», - 
подчеркнул Бабаев.

ТАСС / tass.ru
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МАЛЕНЬКУЮ ПАНДУ КАТЮШУ МОГУТ 
УВЕЗТИ ИЗ МОСКОВСКОГО ЗООПАРКА
В КНР В 2025-2027 ГОДАХ

Маленькая панда Катюша может переехать в Китай
по достижению возраста двух-четырех лет. «Точного ответа 
на этот вопрос [когда панда Катюша может покинуть 
Московский зоопарк] нет, так как мы будем смотреть
на поведение мамы. В какой-то момент она начнет 
намекать дочке, что пора уходить. <…> После [достижения 
маленькой пандой возраста] двух лет», - сказали в  зоопарке.

Он подчеркнул, что точный срок сейчас назвать
в столичном зоосаде не могут. «Где-то по документам
у нас в четыре года, но это крайний срок. То есть по факту 
это будет период два-четыре года», - заключили
в пресс-службе. Также сотрудники учреждения рассказали
о нынешнем состоянии панды. На текущий момент она уже 
весит 18 кг.

Панда Катюша - детеныш самца Жуи и самки Диндин, 
которых привезли в Москву из Пекина в 2019 году в честь 
70-летия установления дипломатических отношений
между Россией и Китаем. Детеныш весом 150 г появился
на свет в конце августа 2023 года. Зоологи планируют вновь 
свести Жуи и Диндин в 2026 году. 

РБК / rbc.ru

ДВА РАНЕЕ НЕ ИЗВЕСТНЫХ ЗАХОРОНЕНИЯ 
СОВЕТСКИХ ЛЕТЧИКОВ НАШЛИ В КИТАЕ

Посольством России в Китае, представительством 
Министерства обороны Российской Федерации
по организации и ведению военно-мемориальной работы
в КНР ведется постоянная работа по установлению сведений 
о российских (советских) военнослужащих, погибших
и пропавших без вести в ходе войн и военных конфликтов
на территории Китая, с целью увековечения их памяти.

Недавно результатом такой работы стало обнаружение 
двух ранее не учтенных советских воинских захоронений:
в поселке Хэпин уезда Яньхэ города Тунжэня провинции 
Гуйчжоу и поселке Ханьгу района Цзюлунпо города Чунцина.

Сведения о том, что здесь находятся захоронения
двух советских летчиков-добровольцев, воевавших в Китае 
во время войны сопротивления китайского народа японской 
агрессии, поступили от руководителя китайского поискового 
отряда «Советский сокол».

Представители российского Посольства и Минобороны 
России выехали на место для осмотра и уточнения 
полученной информации, сбора подробных сведений.

По информации местных органов власти и исследующих 
эту тему китайских историков, 24 декабря 1939г.
советские летчики-добровольцы вылетели из Чунцина
для бомбардировки объектов японских агрессоров в районе 
Нанкина. После успешного выполнения задания
на обратном пути стало заканчиваться топливо и летчики 
были вынуждены совершить посадку на отмель реки Уцзян. 
Но не для всех самолетов посадка оказалась удачной. Один 
летчик погиб.

Официальный сайт Посольства РФ в КНР  / beijing.mid.ru

КИТАЙ ЗАПУСТИЛ СПУТНИК
ДЛЯ ИССЛЕДОВАНИЯ АТМОСФЕРЫ

Китай запустил спутник с космодрома Тайюань 
(провинция Шаньси). 

Модифицированная версия ракеты "Чанчжэн-6" (Long 
March 6) со спутником Yunhai-3 02 Star стартовала в 06:51 по 
местному времени (01:51 мск). Спутник, созданный China 
Aerospace Science and Technology Group, вышел на заданную 
орбиту и будет использоваться для исследований атмосферы 
и морской среды, мониторинга космической среды, 
предотвращения стихийных бедствий, а также научных 
экспериментов.

ТАСС / tass.ru

BOSCO ПЛАНИРУЕТ ЗАПУСТИТЬ В РОССИИ 
15 БУТИКОВ ЛЮКСОВЫХ КИТАЙСКИХ 
БРЕНДОВ ОДЕЖДЫ

Китайская мультибрендовая группа Ellassay, 
эксклюзивным дистрибьютором которой на территории РФ 
является Bosco, планирует в течение 2024 года открыть
в России 15 бутиков люксовых брендов одежды.

В частности, бутик китайского бренда Ellassay, который 
работает в сегменте модной люксовой одежды,
уже заработал в Москве. Он открылся на месте бутика Prada
в двухэтажном пространстве на площади почти 500 кв. м
в ГУМе. В ассортименте - три линии одежды, в пошиве 
использовались люксовые материалы (альпака, кашемир
и другие).

Также китайской группе принадлежат немецкий бренд 
женской одежды премиум класса Laurel и люксовая 
итальянская марка Eleventy, которые планируются
к открытию в торговых центрах «Петровский пассаж»
и ГУМ.

ТАСС / tass.ru12
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ПРАВОСЛАВИЕ В КИТАЕ

Сложным и вместе с тем плодотворным стал период 

после 1917 года, когда в результате революции

из России в Китай пришли сотни тысяч православных 

беженцев, нашедших гостеприимное убежище в великой 

стране.

К 1949 году в Китае было построено до 106 православных 

храмов ― как на Севере, так и на Юге страны, в крупнейших 

городах и в провинциях. После «исхода» русских верующих 

из Китая в 1949 году в стране оставалось 10 000 православных 

христиан. Русская Духовная Миссия была закрыта

в 1954 году. Русская Православная Церковь объявила

о предоставлении Автономии Православной Церкви

в Китае. В Москве были рукоположены первые 

епископы-китайцы, архипастыри Пекина и Шанхая.

«Культурная революция» 1966―1976 годов разрушила 

институционально молодую Китайскую Автономную 

Православную Церковь.

Начало воссоздания ее жизни пришлось на 80―е годы

20 века. Были открыты приходы в Дунбэе и Синьцзяне. 

Однако до сего дня Православна Церковь в КНР не имеет 

официального статуса, лишена возможности в полноте жить 

литургической жизнью.

Протоиерей, наставник Храма святых апостолов Петра

и Павла в Гонконге Дионисий Поздняев издал книгу

об истории православия в Китае. Текст доступен по ссылке.

Призываем всех вознести свои молитвы о возрождении 

Китайской Автономной Православной Церкви, воссоздании 

ее иерархии, о благословении трудов пастырей и мирян, 

труждающихся на ниве Христова Благовестия в Китае!

История Православной Церкви в Китае восходит

к 1685 году. В первые полтора столетия после появления 

первых правосоавных жителей в Пекине Православие

не получило широкого распространения, оставаясь верой 

потомков русских казаков, плененных войсками Цинской 

Империи при Императоре Канси и силой приведенных

в Пекин.

К 1860 году в Китае насчитывалось не более

200 православных, как китайцев и маньчжуров,

так и потомков русских ― «албазинцев».

На вторую половину 19 столетия приходится 

первоначальный период распространения Православия

в Китае за пределы столицы Империи. Русская Духовная 

Миссия в Пекине в 1864 году была освобождена

от обязанностей исполнения дипломатических функций

в связи с открытием Русского Посольства. Члены Миссии, 

ученые и богословы, приступили к трудам по переводам 

богослужебной литературы на китайский язык. Этот период 

деятельности Миссии славен также синологическими 

трудами ее членов, заложивших основу русского 

китаеведения.

Восстание «ихэтуаней» 1889―1900 годов, 

антихристианское по своей сути, привело к появлению 

первых китайских мучеников―христиан ― как католиков, 

так и православных. В 1902 году Русская Православная 

Церковь прославила в лике местночтимых святых

222 китайских мученика, пострадавших во время этого 

восстания. Сонм мучеников китайских возглавил 

священномученик Митрофан Цзи, первый православный 

китайский пастырь, принявший благодать священства

при поставлении выдающимся русским миссионером, 

равноапостольным Николаем Японским.

Восстание «ихэтуаней» было рубежом для истории 

Православия в Китае. На крови святых мучеников возросла 

Православная Церковь в Поднебесной Империи. В 1902 году 

в Китае насчитывалось уже 32 православных храма, 

прихожанами которых были 6000 китайских христиан. 

Православная Церковь открывала миссионерские

станы по всей территории Китая, как в городах,

так и в глухих уголках провинций, занималась переводами, 

благотворительностью, создавала систему православного 

образования, книгоиздательством. 13



ХРАМ СВЯТЫХ АПОСТОЛОВ ПЕТРА И ПАВЛА В ГОНКОНГЕ
В 2002 году сотрудник Секретариата

по межправославным связям и загранучреждениям Отдела 
внешних церковных связей Московского Патриархата 
священник Дионисий Поздняев получил приглашение 
одного из институтов Гонконга поработать над темой 
исследования взаимоотношений традиционной китайской 
культуры и христианства и, прежде всего, православия.

В 2003 году, являясь представителем Отдела внешних 
церковных связей Московского Патриархата, отец Дионисий 
переехал в Гонконг и занялся формированием местной 
православной общины.

По его воспоминаниям, «В Гонконге на момент приезда 
прихода нашего не было. Был греческий приход, который 
посещали и русские. В 2003 и 2004 году я служил
в этом приходе, позднее мы пришли к решению
о необходимости восстановления русского прихода, для чего 
арендовали отдельное помещение». Таким образом,
в 2004 году Петропавловский приход возобновил свою 
деятельность в Гонконге.

С 2006 года при храме стало действовать отделение 
Православного братства всех китайских святых (США), вице- 
президентом которого является протоиерей Дионисий Поздняев.

В 2007 году в храме св. ап. Петра и Павла уже проходили 
регулярные богослужения по воскресеньям и в дни 
церковных праздников.

В январе 2008 года священник Игорь Филяновский — 
настоятель Свято-Троицкого прихода города Мельбурна,
в знак преемственной связи между Свято-Петропавловским 
приходом Гонконга закрытым в 1972 году и вновь 
возобновлённым в начале 2000-х годов возвратил главную 
храмовую икону святых первоверховных апостолов Петра
и Павла.

6 октября 2008 года решением Священного Синода 
приход в честь Святых апостолов Петра и Павла
в Гонконге был возрождён официально, протоиерей 
Дионисий Поздняев назначен его настроятелем.

С июля 2016 года храм Петра и Павла находится в новом 
постоянном помещении по адресу 32, Des Voeux Road West.

ИСТОРИЯ ХРАМА

10 июля 1934 года Указом начальника Российской 
духовной миссии в Китае епископа Пекинского
Виктора (Святина) был образован Петропавловский приход
в Гонконге, который в то время был британской колонией,
и образовано Гонконгское благочиние, в состав
которого вошли также храмы в Гуанчжоу, Аомыне
и Маниле.

Настоятелем был назначен протоиерей
Дмитрий Успенский. Костяк его прихожан составили 
эмигранты из России, работавшие в английских фирмах
и имевшие британское подданство.

До открытия постоянного молитвенного дома
на Middle Road, 8 богослужения совершались в англиканском 
храме. Помимо самого храма православная община
в Гонконге включала в себя Дамский кружок ревнителей 
церковного благолепия и просвещения, Благотворительный 
Фонд, Фонд постройки храма и любительский хор певчих.

К началу 1940-х годов община в Гонконге предполагала 
постройку нового постоянного храма. Готовы были даже его 
чертежи. Препятствием к постройке постоянного храма 
стали военные действия. Как англичане, так и многие 
русские британского подданства во время войны оказались
в японских лагерях для пленных. Протоиерей Дмитрий, 
однако, смог в это непростое для общины время сохранить 
приход.

В 1945 году приход вместе с Гонконгским благочинием 
вошёл в состав Восточно-Азиатского экзархата
Русской Православной Церкви. Вторая мировая война,
не миновавшая и Гонконг, а также революционные события 
1949 года в Китае поставили перед приходом много проблем. 
Резко сократилась его численность, прервалась связь
с правящим архиереем.

Будучи уже не в силах совершать богослужения,
отец Димитрий намерен был подать рапорт Патриарху 
Алексию I об уходе на покой. Однако прихожане упросили 
пастыря хотя бы принимать их исповедь и давать духовные 
советы.

27-28 ноября 1968 года епископ Зарайский Ювеналий 
(Поярков) проездом из Токио посетил Гонконг.

В январе 1970 года протоиерей Дмитрий Успенский 
скончался. 7 июня 1970 года на общем церковном собрании 
было решено закрыть храм из-за недостатка средств
на его содержание. Большинством голосов церковную утварь 
решено было переслать в Австралию. 24 человека
из 36 присутствовавших (остальные 12 воздержались) 
голосовали против того, чтобы просить финансовую помощь 
у Московской Патриархии. Петропавловский храм оставался 
открытым до сентября 1970 года.

Храм Святых первоверховных апостолов Петра и Павла
(香港聖彼得聖保羅東正教堂) — православный домовый храм
в юрисдикции Русской православной церкви, находящийся
в районе Сёнвань в Гонконге, территории специального 
административного района КНР.
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Храм находится в помещении на двенадцатом этаже 
одного из зданий в районе Сёнвань в центре Гонконга; 
службы совершаются ежедневно. Отдельно стоящего храма 
нет по причине крайней дороговизны земли: в Гонконге 
самая высокая стоимость недвижимости в мире.

:

Прихожанами храма являются работающие здесь 
русские, иностранцы из числа американцев и европейцев, 
граждане стран СНГ, гонконгцы и приезжающие с материка 
китайцы. Богослужения совершаются на английском, 
китайском и церковнославянском.

Приход храма занимается переводами и изданием 
литературы на китайском языке. В 2014 году при приходе 
открыто первое китайское православное издательство
«China Orthodox Press». Переводческую деятельность 
сдерживает недостаток средств: приходу трудно оплачивать 
работу квалифицированных переводчиков.

В приходе существует традиция — накануне Вербного 
Воскресения освящать чай нового урожая.

ПРИХОДСКАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ РОЖДЕСТВЕНСКАЯ СЛУЖБА 2024’

ПРОТОИЕРЕЙ ДИОНИСИЙ ПОЗДНЯЕВ:

«Мы служим каждый день. Если не служим литургию, 
стараемся служить вечерню или утреню. Не всегда 
кто-то бывает на службах, но это возможность
для людей прийти. И они приходят. А за пределами 
служб мы беседуем. Так что работа священника здесь 
связана прежде всего, с богослужениями, как и должно 
быть. Ну и, поскольку у нас отсутствует секретарь, 
бухгалтер, администратор — вся работа по переписке, 
приходским финансам тоже на мне. Мы ходим
в тюрьму, навещаем наших заключенных. Это
не только занимает время, но и достаточно хлопотно. 
Общаемся с другими христианами: протестантами, 
католиками. С учебными заведениями. Отчасти на мне 
работа по администрированию Центра русского 
языка, который мы создали при храме. Работы много».
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expert-ural.com�

ЕСЛИ ВЫ ХОТИТЕ ВНЕСТИ СВОЙ ВКЛАД В РАЗВИТИЕ
ХРАМА СВЯТЫХ АПОСТОЛОВ ПЕТРА И ПАВЛА В ГОНКОНГЕ

Храм существует только на добровольные пожертвования прихожан.

Каждый из нас, приходя в храм, понимает,
что его материальная помощь действительно необходима

для осуществления регулярной богослужебной деятельности прихода
и всех приходских проектов Храма.

Приход принимает пожертвования чеками, банковскими переводами 
 наличными деньгами.

Пожалуйста, используйте имя
«The Orthodox Brotherhood of Apostles Saints Peter and Paul»

для пожертвований банковскими чеками.

Банковские реквизиты Храма:

Orthodox Brotherhood of Apostles Saints Peter and Paul account # 514—40−66582—7,
the Bank of East Asia Ltd., 10 Des Voeux Road, Central Hong Kong, Swift # BEASHKHH,

bank code 015, branch code 5

Перевод пожертвования можно осуществить
на официальном сайте Храма

по ссылке.

Приход Храма святых апостолов Петра и Павла в Гонконге
нуждается в Вашей поддержке.    

Благослови Бог Вас за помощь и пожертвование
на приходские нужды!expert-ural.com�

expert-ural.com�

expert-ural.com�

expert-ural.com�

expert-ural.com�

expert-ural.com�

https://orthodoxy.hk/ru/donation/


19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

С начала 2024 года в состав
Российско-Китайского Делового Совета

вошел ряд  ведущих российских компаний:

ООО «САЙГАК ИНВЕСТМЕНТ»

Компания зарегистрирована в России в 2023 году 
(головная компания основана в 2017 году),

занимается инвестированием в области выращивания
и разведения ценного и редкого лекарственного

сырья, применяемого в традиционной китайской 
медицине, в том числе растительного (солодки

и сапожников т.д.) и животного происхождения
(сайгак и т.д.).

Имеет собственный остров в зарубежом для разведения, 
а также филиалы в Гонконге, в Японии, в Казахстане,

в Херсонской области, и теперь в Москве.

ООО «ПРОММАШ ТЕСТ ИНЖИНИРИНГ»

Компания «ПромМаш Тест Инжиниринг» – лидер 
российского рынка в области сертификации, охраны 

труда, пожарной безопасности, метрологии, экспертизы 
промышленной безопасности и в других направлениях, 

актуальных для промышленных и производственных 
предприятий.

Компания основана в 2009 году и в настоящее время 
насчитывает порядка 3000 сотрудников,

37 испытательных лабораторий по всей стране,
где проходят испытания более 60 тысяч образцов 

продукции ежегодно.

ООО «ТАЙГА ХОЛДИНГ»

ООО «Тайга Холдинг» создано для реализации крупного 
экспортно ориентированного инвестиционного проекта

по производству целлюлозы в Богучанском районе 
Красноярского края. С октября 2021 года реализует 
приоритетный инвестиционный проект в области 

освоения лесов по строительству лесопромышленного 
комплекса с производственной мощностью

368,8 тыс. куб. м пиломатериала, 102 тыс. тонн древесных 
топливных гранул (пеллет), 1,2 млн. тонн беленой 

сульфатной целлюлозы, а также 45 тыс. тонн сырого 
таллового масла и 3 тыс. тонн скипидара сырца.

АО «АЛЬФАСТРАХОВАНИЕ»

Группа «АльфаСтрахование» — крупнейшая частная 
российская страховая группа с универсальным 

портфелем услуг.
Состав группы АльфаСтрахование: АльфаСтрахование; 

АльфаСтрахование жизнь; АльфаСтрахование медицина; 
АльфаСтрахование — ОМС.

Клиентами являются 31 миллион людей и 125 тысяч 
компаний. В портфеле компании свыше

200 инновационных решений, которые гарантируют 
безопасность здоровья, имущества и инвестиций, а также 

множество решений для защиты рисков бизнеса.
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ВАЖНЫЕ ДАТЫ / ДНИ РОЖДЕНИЯ

ВАЖНЫЕ ДАТЫ КНР

ПРАВОСЛАВНЫЕ ПРАЗДНИКИ

 
19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

Российская энергетическая неделя (РЭН)26 - 28 сентября 2024 года 

Петербургский международный
экономический форум (ПМЭФ)5 - 8 июня 2024 года 

Восточный экономический форум (ВЭФ)3 - 6 сентября 2024 года 

Морской конгресс - Дальний Восток30-31 мая 2024 года 

10 июня Праздник драконьих лодок
Дуаньу

4 апреля День поминовения усопших
Цинмин

17 сентября Праздник середины осени
Чжунцюцзе

1 мая День труда 1 октября День образования КНР

28 апреля Вербное Воскресенье

5 мая Светлое Христово Воскресение 
(Пасха Господня)

 
19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

18 марта -
4 мая

Великий пост

7 апреля Благовещение

БАЛЬСКИЙ
ПАВЕЛ ГРИГОРЬЕВИЧ

Учредитель
ООО «УК «Амурсталь»

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

14 АПРЕЛЯ 1965 ГОДА

МАТВИЕНКО
ВАЛЕНТИНА ИВАНОВНА

Председатель Совета Федерации
Федерального Собрания РФ

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

7 АПРЕЛЯ 1949 ГОДА

РОТЕНБЕРГ
РОМАН БОРИСОВИЧ

Заместитель Председателя
совета директоров, Главный тренер
хоккейного клуба СКА

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

12 АПРЕЛЯ 1963 ГОДА

ДМИТРИЕВ
КИРИЛЛ АЛЕКСАНДРОВИЧ

Генеральный директор
ООО «УК «РФПИ»

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

12 АПРЕЛЯ 1975 ГОДА

ШЕСТАКОВ
ВАСИЛИЙ БОРИСОВИЧ

Президент
Международной федерации самбо

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

4 АПРЕЛЯ 1953 ГОДА

СИЛУАНОВ
АНТОН ГЕРМАНОВИЧ

Министр финансов РФ

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

12 АПРЕЛЯ 1963 ГОДА

https://www.vld.nevacongress.com/
https://forumspb.com/?lang=ru
https://forumvostok.ru/?ysclid=lpsb3ap4lx583598081
https://rusenergyweek.com/?ysclid=lpsb3qh7gn709772639
https://rcbc.ru/ru/digest/

